

九条北小学校 校長室だより

NO.26 令和4年11月7日



早いもので、11月に入りました。11月は、別名「霜月（しもつき）」とも言います。秋から冬へ向かう季節という意味があるそうです。しかし、まだまだ今からが紅葉など秋を楽しむ時期です。九条北小学校の中庭の木々も紅葉してきています。秋を感じてみましょう。

★ 5・6年生～「日本漢字能力検定」に挑戦しました！ ★

九条北小学校では、研究教科を国語科と定め、研究主題「言葉に対して自覺的になる子どもの育成～児童が主体的に取り組む国語授業づくりを通して～」のもと、授業研究に取り組んでいます。児童の語彙力を伸ばすために、PTAより国語辞典を寄贈いただき、一人一冊の国語辞典を配備し、いつでも国語辞典を引くことができるようになっています。また11月4日（金）には、校長経営戦略支援予算を活用して、5・6年生全員が「日本漢字能力検定」に挑戦しました。お家の方とも相談しながら挑戦する級を決めて受検しています。結果を楽しみにしています。



★「ことばづかい週間」～「キラキラことば」をあふれさせよう！★

最初に、昨日行われた「大阪市各区子ども会対抗親善キックベースボール大会」において、第三位の成績を収めたことを、全校児童に紹介し、表彰状および楯・銅メダルの授与を行いました。最後は、全校児童から拍手を贈りました。



* 続いて、次のような話をしました。

11月は「思いやり月間」、そして、今週は「ことばづかい週間」です。

先週には、各学級で「ことばづかいアンケート」を実施し、「自分はどうかな？」と振り返っていますね。乱暴な言葉遣いでお友だちを傷つけてしまったことはないでしょうか？日ごろからあたたかい言葉遣いができますか？どうでしょう？

「お友だちを元気にすることば」「あたたかくなることば」「うれしくなることば」とは、どんな言葉が思い浮かびますか？

たくさんあると思います。相手の気持ちになって伝えた言葉は、すべて、あてはまります。

<心の中で思い浮かべてみましょう！>

「ありがとう」「ごめんね」「うれしいな」「すてきだね」「すばらしいね」「がんばって」「いいよ」「手伝うよ」「一緒に～しよう」「大丈夫？」など。「おはよう」「また明日」などの元気なあいさつも、あてはまりますね。

これらは、みんなも周りの人も元気にしてくれる「キラキラことば」です。たくさんの「キラキラことば」を、ぜひ教室や学校にあふれさせましょう。

